

TOP 6.4

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Mundenheim	25.05.2023	öffentlich

Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion
Aktuelle Situation an der Schillerschule Mundenheim

Vorlage Nr.: 20236473

Stellungnahme Bereich Schulen und Jugendförderung

Nach den Angaben der Schulleiterin besuchen 141 Kinder die ersten Klassen der Grundschule Schillerschule.

Davon ist bei 24 Kinder die Versetzung gefährdet.

Der Anteil von Kindern mit Migrationshintergrund der ersten Klassen beträgt 119 (84 %)

Aktivitäten der Stadt und freien Träger, um Schülerinnen und Schüler der Grundschule Mundenheim zu unterstützen sind seitens 3-14:

- Schulsozialarbeit (nach Einarbeitung der neuen Kollegin im Heinrich Böll Gymnasium - 1 PE am Standort in der Schule)
- 2 Lernpaten für 4 Kinder
- Soziale Gruppenarbeit im Rahmen der Hilfen zur Erziehung:
 - Mundenheimer Modell, derzeit 8 im Jugendzentrum Mundenheim (ÖFG) und derzeit 4 Kinder im Erich Ollenhauer Haus
 - außerschulische Förderung in der Wattstraße für momentan 6 Kinder durch das DRK.

3-14
Gez.
(Heene)

Stellungnahme Jugendförderung und Erziehungsberatung zur Anfrage der CDU – Ortsbeiratsfraktion Mundenheim zur aktuellen Situation an der Schillerschule Mundenheim:

„Welche Aktivitäten der Stadt und freier Träger gibt es in Mundenheim um Schülerinnen und Schüler der Grundschule Schillerschule zu unterstützen?“

Seit 2019 wird in allen Stadtteilen in 22 Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit gemeinsam mit den freien Träger, Lernförderung im Rahmen von LuSt- dem Ludwigshafener Stärkungssystem für verbesserte Bildungschancen von Kindern und Jugendlichen mit besonderem Förderbedarf (LuSt) umgesetzt. LuSt ist ein bedarfsspezifischer, sozialraumorientierter Ansatz, der sich aus der außerschulischen Jugendbildung und der sozialpädagogischen Lernförderung und Sozialkompetenztraining zusammensetzt. Das Angebot ist für die Besucher*innen der Einrichtungen kostenlos und es werden kontinuierlich im Schnitt 550 Schüler*innen außerschulisch gefördert.

Im Einzugsbereich der Schillerschule in Mundenheim ist das Erich-Ollenauer-Haus der BIL e.V. und das Jugendzentrum Mundenheim der ÖFG an der Durchführung von LuSt – beteiligt.

Das Erich-Ollenauer-Haus (BIL e.V.) betreut in Mundenheim im Rahmen von LuSt, an 5 Tagen pro Woche:

- ca. 20 Kinder, die nur sehr wenig bis gar kein Deutsch können, noch durch einen Kindergartenbesuch an die schulischen Erwartungen herangeführt wurden. Diese Kinder werden in Einzelbetreuung gefördert, im Vordergrund steht der Spracherwerb und die soziale Integration.
- 10 Kinder sind in der individuellen Leseförderung, die ebenfalls den Erwerb der deutschen Sprache im Besonderen fördert.
- In den täglich stattfindenden Spiel- und Freizeitangeboten ist der Fokus ebenfalls auf das soziale Lernen und die Anwendung der deutschen Sprache gerichtet. Kulturelle Angebote sollen einen Blick für ein Leben in Deutschland aufzeigen, das in der eigenen Familie oft wie im Heimatland vorgelebt wird.

Das Jugendzentrum Mundenheim (ÖFG) betreut im Rahmen von LuSt im Modul **„Außerschulische Jugendbildung“**

- 7 Kinder bis zur 4. Klasse aus der Schillerschule Mundenheim mit u.a. beim Erledigen der Hausaufgaben, Hilfestellung bei der Aufarbeitung von Schwächen, die Stärkung der Lernmotivation, Stärkung des Selbstvertrauens „Lernen zu lernen“ und die Förderung der Konzentration und der Sozialkompetenzen durch das Einfügen fördernder Spiele und Gespräche.

im Modul **„Sozialpädagogische Lernförderung**

- 8 Kinder bis zur 4. Klasse aus der Schillerschule mit gezieltem Aufarbeiten von Lernschwächen, die Förderung von Konzentration und Wahrnehmung durch spielerische Elemente während der Lernförderung, das gezielte Hinarbeiten zu Klassenarbeiten bei Bedarf im Austausch mit den Klassenlehrerinnen und Klassenlehrer und die Förderung sozialer Kompetenzen.

Zusätzliche Module im Rahmen des „**Aktionsprogramms Aufholen nach Corona**“:

- 20 Kinder bis zur 4. Klasse aus der Schillerschule mit zusätzlichen sozialpädagogischen Lernhilfen, selbstwirksamkeitsfördernde Gruppenangebote wie auch intensive Einzelförderung.

Freizeitpädagogische Angebote

- 26 Kinder bis zur 4. Klasse aus der Schillerschule neben schulischen Förderprogrammen eine Reihe von weiteren freizeitpädagogischen Angeboten. Dazu zählen der Offene Treff, Spielen, Sportangebote, Ausflüge u.v.m.

Angebote des Kinder- und Jugendbüros

Das Kinder- und Jugendbüro der kommunalen Jugendförderung plant die Einrichtung einer Gruppe "Förderbasteln" (mit dem pädagogischen Fokus auf Sprache und Motorik) im Laufe des Schuljahres 23/24 in Kooperation mit der Grundschule Schillerschule. Dieses Angebot der außerschulischen Förderung wird bereits erfolgreich an der Grundschule Albert-Schweitzer umgesetzt.

In der Wattstraße bietet die ILA – Initiative Lokale Agenda 21 Ludwigshafen - montags und freitags themenbezogene Freizeitangebote und einzelfallbezogene Unterstützung in Kooperation mit dem Kinder- und Jugendbüro. Das Angebot ist ergänzend zum Kindertreff des DRK für Kinder von 6 - 12 Jahre. Es beinhaltet neben den Aktivitäten vor Ort auch Ausflüge und die Integration in die Ferienbetreuungen.

Gez.: 3-16 Sabine Heiligenthal